

| | |
|------------------------|--------|
| NUESTRAS PUBLICACIONES | C 1.00 |
| " " " " " " " " | 2.75 |
| " " " " " " " " | 10.00 |

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpízar A.

PATRIA

Diario Republicano

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE GINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª. clase:

| | |
|-------------------------------------|----------|
| Por "Prinz August Wilhelm". | \$ 75 00 |
| " " "Prinz Joachim". | " 75 00 |
| " " "Sarnia" y "Sibiria". | " 50 00 |

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

Sufre Ud. de fríos y calenturas? Piensa Ud. hacer algún viaje a lugar donde reinen las calenturas? Sus negocios le obligan a residir en zonas palúdicas?

Pues no pierda su tiempo y compre la

FEBRICIDA

Esta preparación no sólo lo pone al abrigo de la fiebre sino que lo cura.

De venta en la { BOTICA FRANCESA, San José.
BOTICA CENTRAL de don Salvador Oreamuno, Cartago.
FARMACIA INTERNACIONAL de V. Giorgi & Co., Limón.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Enciclopedia Ilustrada Segui

Diccionario Universal

con las equivalencias Ing.és, Francés é Italiano

A 25 centimos el numero

Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto

IGLESIAS HERMANOS

VENDEMOS

The International Library of Famous Literature

(La Biblioteca Internacional de Literatura Famosa)

editada en Londres por los Directores de la Biblioteca del Museo Británico, de la Nacional de París, de la Imperial de Alemania y de la de Yale en Norte América, con la ayuda de hombres tan eminentes como Zola, Vogüe, Palerco Valdés, el deán Farrar, Bourget, Belt Harte, etc., etc.

Comprende 20 tomos de más de 600 páginas cada uno. Hay lectura para toda una vida que quiere emplear noblemente sus horas de ocio.

Encierra la International Library páginas de ciencia, memorias, cartas, biografías, viajes, cuentos, novelas, versos, máximas, etc., etc., retratos é ilustraciones muy buenas.

Los tomos traen papel bueno, están empastados, son de manejo cómodo. Se entregan colocados ya en un estante hecho a propósito para la International. El comprador recibirá como un obsequio un lindo cuadro de arte, ya en su marco.

Vendemos esta importante obra en 120 colones pagaderos por mensualidades

Font y C.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas. — Aritmética, por Leysserme. — Física, Química, Historia natural, por Langlebert. — Física, por Canot Briot. — Cosmografía-Caustier. — Anatomía y Fisiología Animales y Vegetales. — Aportaciones críticas, por Cuervo. — La tierra ilustrada; geografía universal. — Gramática de Bello y Cuervo. — Gramática de la Academia. — Gramática, por Isaza. — Lecciones de cosas, por Sheldon. — Dirección de las Escuelas, por Baldwin. — Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch. — Métodos de instrucción por Wickersham. —

Pedagogía — Psicología aplicada a la Educación y curso de Moral, por Campayé.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra. Se renova el surtido cada semana.

De Nicoya

Señor Director de PATRIA.

San José.

Va mi segunda correspondencia, en la que, como le prometí en mi primera, enviada desde diciembre del año próximo pasado, trataré en primer término sobre caminos, puentes, asuntos municipales, enseñanza; y por último de algunas otras minucias.

— Caminos — Que no lo digamos nosotros, los agentes viajeros de las casas de comercio al por mayor de esa capital, que con frecuencia nos vienen a visitar. El estado de los caminos públicos en este cantón es pésimo, todos los años detalles y más detalles, para sacrificar a los pobres vecinos de este cantón, y siempre los malhadados caminos en peor estado, es decir, lo que tenemos aquí son veredas, en donde sólo los armados y los pisoles pueden transitar.

Va uno para Santa Cruz a Puerto Humo ó Jesús, sólo zanjonadas, peñascos, palos caídos y bejucales halla el comerciante; y si por desgracia le tocara a un prójimo pasar en una noche oscura, de seguro que no sale, y si llega a salir, es con uno ó con los dos ojos de menos. Aunque el Congreso dió mil colones para la composición del camino a Humo, nada avanzamos con eso; poquitos fueron esos pipiotos para tapar tantos portillos descubiertos, el camino siempre lo mismo, medio rosado y medio excavado, viene el invierno y entonces queda como antes, intrasitable.

Puentes. — De mucha utilidad pública sería mandar construir, ya sea por la Nación ó por medio de los fondos municipales de cada distrito: uno en Río Grande, camino a Puerto Jesús, ya sea por el lado de Las Casitas ó por derecho pasando por la La Mansión, El Pederal, etc.; otro en el Río La Cuesta, vía a Santa Cruz; y otros dos puentes: uno en Río Grande y otro en El Garzon, vía al Puerto de Humo. También se hace necesario refectionar los puentes de Nantibuene, camino a La Colonia; Revientacucha y Henchidero, vía a Humo, y el del Cementerio de esta villa.

— Vea usted cuántas necesidades hay que remediar en este mi fortunado Nicoya, y sin embargo, así permanecemos para sécula seculorum.

Municipio. — Parece que los municipios nicoyanos quieren hacer algo, ó por lo menos aparentan, tener interés en hacer progresar este apartado rincón del país, pero tropiezan con algunos inconvenientes: 1. — El de dar disposiciones, lo mismo que nada, porque el Secretario que se tienen, hasta como al mes ó los dos meses viene a transcribirlos, y eso porque le pagaron un sustituto los municipios, — y sino todavía estuvieran durmiendo las actas en el libro. Este Secretario Municipal que también lo es de la Jefatura Política, llega al despacho a deshoras, y a veces falta todo el día, pero su sueldo en corriente y el público molesto. Llamamos la atención al señor Gobernador; y

2. — Que el Político señor Brenes, con ese su *tono doctoral* y su *aire brasileño*, siempre que se trata de hacer algo en bien general ó iniciativa de algunos de los municipios ó síndicos, se opone, y por supuesto, de una manera disimulada le enseña a los municipios el camino que a él le conviene.

— Pero a pesar de todas estas imposiciones, el procurador síndico del primer distrito, está removiendo ciertas cosas que es preciso que conozcan todos los nicoyanos.

Enseñanza. — Una de las medidas, que dió el municipio, fué el haber reorga-

nizado la Junta de Educación de este distrito central, con personas idóneas, de reconocida honradez y de responsabilidad, como son los señores don Antonio Rosales, don Anselmo Caravaca y don Procopio Briones.

Ahora sí que el asunto casa de escuela niñas se arreglará a satisfacción de los vecinos, que han sido sacrificados con tantos detalles, para que el inspector de escuelas, Alberto Flores, que es el contratista de la obra anduviera riéndose después de haber pisoteado el contrato respectivo. Una de dos ó de dos una: ó Alberto Flores, cumple a su costa el contrato y sino que venga su fiador a cumplirlo, ese es el derrotero de la junta, y que se deje de pandereos. El contrato de la casa de escuela ayudado se firmó en duplicado; un ejemplo conserva la junta y el otro está en el Ministerio de Instrucción Pública; y a pesar de estar ya vencido desde hace más de dos años, Flores no lo ha cumplido, ni el superior ha tomado cartas en el asunto para hacerlo cumplir por los medios que las leyes prescriben como debiera ser en obsequio a la justicia. Que tome nota todo el país de los primeros que pasan en Nicoya.

Jefatura Política. — Ya mejor servida no puede estar la señora Jefatura: don Mignelito, siempre vegetando, echando canas en su augusto sillon, y Nicoya en el mismo estado de siempre, progresando como el cangrejo "para atrás: los cerdos las vacas y las bestias, paseándose en las calles y en la plaza a vista y paciencia de la primera autoridad política.

Aquí no se cumple con el reglamento de policía: todo es tolerancia; ojalá que el ministro del ramo nos eiga de esta vez, y que mande a otra persona a servir la jefatura.

Alcaldía. — Como nosotros no somos tintorillos ni acostumbamos andar enredados entre las puertas de la justicia, no le damos ni le quitamos al señor alcalde. Ahí que se esté quieto en su oficina con la balanza de la justicia, pesando a tontos y troyanos.

Nicoya, marzo de 1907.

Corresponsal

Cosas chocantes

¿Qué hayan seres tan mal intencionados, que se presten a la tarea de atacar detrás de cortinas y con careta a sus mismos coterráneos, con quienes ayer no más fueron un sólo cuerpo y una sola alma, contribuyendo de este modo al descrédito y mala voluntad?

¿Que se multara con fuerte suma, a un centro social, valiéndose para ello de estratagemas y procedimientos no propios de estos tiempos?

¿Que sean los empleados del juzgado de Limón, en su totalidad con excepción de uno, extranjeros (colombianos)? Culpa de ellos no es, ni de persona alguna, culpa solamente de las circunstancias.

¿Que el intérprete del juzgado no entienda el idioma inglés; y sobre interpretaciones? tal vez el intérprete del juzgado, no traduce al modo y comodidad que a cada cual le conviene para sus defensas, sino al modo y como dicen los testigos ó reos, de ahí la mala voluntad?

¿Pregunto yo a EL TONO BUENO, quien teine la culpa que no haya en Limón un juez costarricense entendido é imparcial?

Para terminar señor Director esta requirita croniquilla pregunto también a EL TONO BUENO: Si somos los sur y centroamericanos extranjeros en Costa Rica? Limón, Marzo de 1907. (Continuaré)

EL BUEN TONO

Correspondencia europea

Ya he dicho en otras ocasiones que es París la ciudad de los viceversas y de los contrastes. El extranjero que recorre sus animados y alegres bulevares por donde circula constantemente una multitud abigarrada y más ó menos exótica que recuerda la torre de Babel por la confusión de las lenguas, y que parece únicamente animada por el deseo de curiosarse, disfrutar y divertirse, está muy lejor de sospechar la intensidad de la vida intelectual que se desarrolla en sus centros científicos. Si entramos por casualidad en la Sorbona sorprendemos muy agradablemente el ver que hay allí profesores muy eruditos y discretos que, como el Sr. Martineche discurren con gran deleite de sus oyentes sobre las bellezas de nuestra lengua; y si prestamos atención a los trabajos de su clase, veremos que los discípulos leen y comentan una obra española del siglo XV, casi desconocida hasta hace poco, pues ni su título ni el nombre de su autor figuran en la Historia de la Literatura de Ticknor. El Sr. Menéndez y Pelayo, en los luminosos prefacios de su *Antología* de poetas líricos anteriores al siglo XV, habla con gran elogio de la obra y del autor. Me refiero al famoso libro *Corbacho* (y no *Corvacho*) del no menos famoso Arcipreste de Talavera, Alfonso Martínez. En dicha obra, cuya primera edición data del año 1420, retrata el autor con gran donosura y chispeante estilo los vicios femeninos.

El lenguaje rico y variado, y la construcción armoniosa y elegante, demuestran que nuestra lengua se hallaba entonces en su brillante adolescencia y muy cerca de su espléndida juventud.

El espectáculo de aquel auditorio y de aquel maestro, que con tanto interés estudiaban autores casi completamente olvidados en España, nos recordó el punible abandono en que tenemos nuestro patrimonio literario y nuestra lengua. Este abandono es tal que en una obra titulada *Gramática Histórica* de la lengua española, llena de erudición y hecha por un distinguido catedrático de Madrid, hemos encontrado construcciones enteramente gálicas y hasta un verbo regular convertido en irregular. Y eso que no hemos examinado sino las primeras páginas.

Pero salgamos de la Sorbona y vamos a la Sala de la Sociedad de Geografía a oír las notables conferencias en que el célebre Julio Lemaître, profesor, periodista, crítico, novelista, autor dramático y hasta jefe del partido político, examina de un modo magistral la personalidad y la obra de Juan Jacobo, el filósofo de Ginebra. El selecto público que acude a las conferencias, se deleita grandemente y lo demuestra con sus aplausos. En la última conferencia comparaba el conferenciante a Rousseau con Voltaire y trazaba el siguiente paralelo, que leerán seguramente con gusto nuestros lectores.

— Erán, dice, los dos polos opuestos. Rousseau era religioso y, casi místico, y Voltaire impio y descreído; Rousseau, mal humorado, huraño, pero en el fondo bueno; Voltaire, amable, de buen trato, pero en el fondo malicioso y perverso. Rousseau era pobre, vivía del trabajo de sus manos y se enorgullecía de su origen plebeyo, y Voltaire, rico de nacimiento, escribía por afición; tenía gustos aristocráticos, se las echaba de gran señor y se envanecía con su título de gentil hombre de cámara; Rousseau era naturalmente grave, serio hasta rayar en solemne, y Voltaire, ocurrenente, ligero, familiar y afable; Rousseau era químico y Voltaire realista. En política era Rousseau utopista, democrata, republicano y revolucionario, mientras que Voltaire se hubiera arreglado muy bien con un buen tirano y mostraba gran apego a la fuerza monárquica y al orden. Para terminar añado: "Voltaire era amigo del orden, pero aborrecía la religión, que es el principal sostén de aquél, en cambio, Rousseau, quería destruir el orden y conservar el espíritu religioso. Ahora bien ambos triunfaron en la parte negativa de su programa, de modo que el uno y el otro asestaron respectivamente a la religión y el orden golpes que yo deploro".

De otros asuntos literarios pensaba hablar, pero este artículo es ya demasiado largo. París, marzo de 1907. MIGUEL DEL TORO GÓMEZ

Comunidades religiosas

La ley número 33 de 22 de julio de 1884 prohíbe de modo absoluto el establecimiento en la República de órdenes monásticas o comunidades religiosas, cualesquiera que sean su clase y denominación.

Tenemos, sin embargo, capuchinos en Cartago, paulinos, en el Seminario y dominicos en la Dolorosa, y pronto tendremos, también en Cartago, salesianos por pequeñas dosis, de tres, en tres ó de cuatro en cuatro, según se nos informa.

No queremos discutir la conveniencia ó inconveniencia de que se permita nuevamente el ingreso en Costa Rica de sacerdotes á comunidades religiosas ó órdenes monásticas.

Pero sí creemos oportuno recordar que la ley citada está vigente; y que sería del caso, si es que el Ejecutivo la estima necesaria, que pidiérase derogatoria antes de hacer caso omiso de ella, porque al fin es ley.

Pronto trataremos más ampliamente la cuestión.

OFICIAL

El poder ejecutivo decreta el reglamento de servicio interior y disciplina de los cuarteles.

Gracia.—Se permite al reo Adán Aguilar el cambio de lugar que solicita para concluir su confinamiento.

Gobernación.—Se aprueban los estatutos del "Club Costa Rica".

—Se aprueba el artículo del acta de la sesión celebrada el 18 de marzo por la municipalidad de Goicoechea, por el cual se dispuso adicionar á la planta de empleados para el año en curso la plaza de inspector de matanzas, policía de higiene y consejero municipal, dotada con 20 colones al mes.

—Policía.—Se nombra á don Clemente Avendaño para agente de policía de Santiago, cantón del Paraíso, provincia de Cartago, en reemplazo de don Alberto Meza.

Hacienda.—Se acepta la renuncia á don Antonio Castro Quesada, del puesto de contador general escolar, y nombra á don Agustín Castro Quesada, para que lo reemplace.

Cables

Barcelona, 2.—Llegaron á ésta los barones Sanden y Radowitz, representantes del Kaiser, para entregar á los dragones de la Numancia, regalos con motivo del centenario de la creación del regimiento. Unieronse el Cónsul de Alemania, los ayudantes del Rey de España y Linares. Pasaron al cuartel, del regimiento repartieron veinte medallas de oro, con el nombre de Guillermo, Coronel Honorario. Descubriéronse solamente el retrato del Kaiser con tamaño natural; con sentida dedicación tocaron los himnos alemán y español. Entregaron condecoraciones á jefes y oficiales. Obsequiáronse un lunch en el salón del Consejo de Guerra, el cual fué adornado con banderas españolas y alemanas. Presenciaron los concursos hípicas. Disputáronse las copas de honor presentadas por el Kaiser y Alfonso. Presentaron relojes y otros regalos á la tropa. El regimiento obsequió un banquete. Mañana les obsequiará con otro Linars.

Berlin, 2.—El gobierno ruso ha sometido confidencialmente á las principales potencias un programa modificado de las cuestiones que se discutirán en la Conferencia de la Haya. Continúa cruzándose correspondencia entre el Ministro de Relaciones Exteriores ruso y los de las potencias, siendo el objeto llegar á un acuerdo antes de someterlo á los gobiernos menores. La Gran Bretaña no ha formulado propuesta precisa relativa á la limitación de armamentos y parece que no está dispuesta á hacerlo. Sin embargo, creo muy probable que la discusión de la limitación de armamentos encontró lugar en el programa debido á la insistencia de la Gran Bretaña. La precisa actitud de Alemania con relación á este asunto no se descubrirá sino hasta que se haya arreglado definitivamente el programa. Es infundado el aserto que se publicó en Londres de que Alemania prefiere retirarse de la conferencia á permitir la discusión de la limitación de armamentos. Los Estados Unidos se reservan su decisión relativa á la cuestión de armamentos, pues en Washington se opina que estando los Estados Unidos fuera del sistema europeo no les toca persuadir á las potencias continentales reducir ó suspender sus armamentos terrestres, mientras no estén dispuestos á suspender el desarrollo de sus fuerzas navales.

Petersburgo, 2.—Efectuóse hoy el entierro de los restos de Lansdorff. Asistieron los más prominentes de la sociedad incluyendo á todos los ministros con excepción de Stolipin y todos los diplomáticos extranjeros.

Alexandropol, 2.—Cometiéronse hoy en esta una serie de bárbaros asesinatos, siendo el autor un individuo de Karapetyants quien recientemente ha estado sin ocupación. Su hermana casada le negó hoy darle más mantención. Karapetyants la hirió mortalmente con puñal, mató á su marido, hirió mortalmente á su sobrino y sobrina. Mató un vecino quien acudió á auxiliar á las víctimas, hirió mortalmente á la esposa y madre del vecino y concluyó suicidándose.

Londres, 2.—El ministro de Relaciones alemán Von Tschirschck, escribió la siguiente carta á "La Tribune". "Le autorizo á usted desmentir el aserto publicado por "Le Temps" de París de que Alemania se ha negado á participar en la conferencia de La Haya. Si Inglaterra insiste en discutir la limitación de armamento, espero queá pesar falsedades que se publican relativas á la actitud de Alemania se estrecharán relaciones anglo-alemanas".

Madrid, 2.—Cristina mejorada. Los reyes y séquito marchan á Cartagena llevando un tren especial. Llegaron el domingo, dirigiéndose á Giralda á oír misa y almorzar. La mañana del lunes llegaron los reyes de Inglaterra. La escuadra y plaza les harán honores, en la noche habrá banquete a bordo del Numancia y el martes a bordo del Yate Victoria Albert. No descurarán á fin de evitar que se considere oficial visita á la nación hasta que vengan á Madrid en 1908.

Petersburgo, 2.—Durante el debate del propuesto nombramiento de una comisión de asuntos agrarios, el ministerio de agricultura anunció que el gobierno rechazaría toda forma de expropiación de terrenos, y mantendrá la inviolabilidad de la propiedad. Este anuncio llevaba consigo el rechazo por el gobierno del proyecto de ley presentado por el partido constitucional democrático de comprar terrenos por medio de tribunales agrarios que fijarán los precios lo mismo que todas las demás propuestas más radicales.

New York 2.—Durante la semana pasada hubo 439 casos de tuberculosis y 221 defunciones. Ayer hubo 96 casos y 33 defunciones. Ayer hacía un calor de verano, hoy hace un frío intenso. Londres, 2.—Sydney Olivier ex-Vice Gobernador de Jamaica, ha sido nombrado gobernador de dicha Isla. Rumorase que se nombrará á Swettnham gobernador de Malta.

México, 2.—Cabalgando cayóse el capitán Therwait Alache, militar de la Legación alemana, fracturándose la cadera.

Habana, 2.—A su regreso de Panamá se espera que Mr. Taft llegará á ésta el domingo, se quedará 3 días. Durante su permanencia decidirá si habrán elecciones este año ó en 1908.

New York. Dice el Herald editorialmente mientras permanezca en Cuba tropa americana y haya esperanza del protectorado bajo el cual los cubanos gocen de la autonomía, acompañada de la garantía del mantenimiento de la ley y orden todo estará bien en la Isla".

Jerusalén 2.—Ayer colocóse solamente la piedra fundamental del hospital alemán en el monte los Olivos. Presenciáronlo el gobernador, autoridades y representantes del Kaiser y Emperatriz.

En una casa del barrio, de la soledad se encontraba antier tarde Felipe Avendaño, en su carrerón número 70, cargando muebles para trasportarlos á otra casa.

Para facilitar la operación Avendaño colocó su vehículo atravesado, de manera que las ruedas pegaban en la acera quedando por consiguiente el bruto casi en media calle.

En los momentos que la acera estaba ocupada ó mejor dicho, el trecho entre el carrerón y la pared de la casa, por los muebles que Avendaño sacaba, venía la señora Josefina Méndez, quien no pudiendo continuar su marcha por la acera, atravesó la calle pasando frente al animal.

Este asustado quizás por la presencia de la señora y desmintiendo en un todo la nobleza de su carta, al tenerla de cerca, le asestó tamaño mordisco en el hombro izquierdo que le maltrató bastante la piel.

El susto sufrido por la señora fué grande y el brete en que el noble bruto metió á su conductor, más grande todavía, pues para arreglar satisfactoriamente el asunto, ha tenido que presentarse ante el agente primero.

Ahora preguntamos, será Avendaño responsable de lo que hizo el animal.

Conceptos maliciosos de "El Noticiero"

Con la malicia que puede encerrar un diario gobeirista, para atacar en cualquier forma á la oposición, de una manera sistemática y sin argumentos verdaderos, se nos vino ayer "El Noticiero" con un articulo, que oía á resentimientos políticos y á despecho recientes, para con la actual municipalidad, y con el jefe de la contabilidad municipal sucesor del señor Montealegre.

Decía ese diario, que los trabajos de contabilidad municipal se encuentran muy atrasados; cierto es, pues cuando el señor Montealegre entregó al señor Picado, de una manera rápida como lo hizo la oficina y los libros, en estos se encuentran gran cantidad de cuentas atrasadas, las cuales aún está procurando poner al día el actual jefe.

Culpa de pasada administración es el atraso de los recibos para patentes de vinería y pulperías, lo mismo que el de los impuestos municipales, pues ese trabajo se debe empezar al principio del trimestre pagado, para poderlos entregar al Banco de Costa Rica, en el tiempo debido y que estipula el contrato celebrado con ese establecimiento, y cuando se entregó al nuevo personal de la contabilidad ó oficinas, ese trabajo estaba atrasado, y si no se pudo llevar á cabo con la puntualidad debida fué por el escaso personal y el escivo trabajo que allí hay; pero á estas horas están ya todos los recibos en el Banco.

Un mentís y una invitación para inspeccionar el libro de caja de la contabilidad municipal, es lo que merece "El Noticiero". Ese libro está al día y á la orden del que guste verlo como nos lo manifiesta el señor Picado. Por apasionamientos políticos y para menguar los actos de la municipalidad de este año, no hay que decir cosas lejos de toda verdad.

EL CID

Rápidas Porteñas

Puntarenas, abril 4 de 1907.

—El 1º se estrenó la luz eléctrica con gran satisfacción de los vecinos.

—Este año parece que las escuelas andan á manga por hombro.

—El Inspector Chaverri no dió una sola conferencia durante los días señalados para ellas.

—La tarifa que nuestro cura Arnest tiene para los bautizos, fluctúa como los tipos de cambio.

—En Esparta no hay un solo maestro con certificado de aptitud.

—Hay varios matrimonios en ciernes; las venturosas parejas esperan el instante supremo para postrarse á los pies del altar.

—Muchas personas de esa capital se marcharon de este puerto muy disgustadas con el Administrador de los Bafios Públicos. Dice éste, que las hembras no producen tantas pesetas como los machos.

—En los círculos nicas se susurra que Manuel Bonilla se proclamará Presidente de Amapala.

En mi próxima trataré sobre algo relacionado con nuestras escuelas públicas.

EL CURA DE ARS

Epigrama

Sacó un conejo pintado un pintor mal entendido; Como no fué conocido, Estaba desesperado. Mas halló luego un remedio, Para consolarse, y fué Poner de su mano al pie. En letras grandes: "CONEJO"

PARODIA

Sacó á Limón retratado un pintor desconocido Sin tener el parecido; ¡Y en las cartas fué plantado! Para que lo crea el lector Le pusieron un reñigón. Diciendo "PUERTO LIMÓN"; ¡Cuéntelo á otro, Si señor!

PUYON

COMUNICADOS

En Guadalupe

MI JUZGADOR

Me propongo dar á conocer y someter á la consideración del público imparcial, un hecho que tanto por su naturaleza, como por las causas de que se deriva, no tiene precedente en la parte dolerosa de la historia que han forjado los pequeños gobernantes de este pueblo.

Soy joven, y muy á mi pesar más que mi porvenir me ha preocupado el de este territorio en que nací. Por eso desde que pude emborronar una cuartilla, he llamado al orden á los infractores de la ley, y pr testado cuando se ha dejado de respetar nuestros derechos locales.

Sin embargo, eso ha sido prelicar en desierto, pues casi por ley natural la arbitrariedad sale triunfante con un comentario y la justicia y la razón se burlan. Mas así si he cosechado mi fruto: sinsabores por un lado y ruindad de los pequeños por otro. Tengo la convicción de que la parte sensata de este pueblo, está conmigo.

Viene al caso referirme á las "Notas guadalupanas" que en este mismo diario vieron la luz el 27 de marzo último.

En ellas se hizo algunos cargos serios al Jefe Político, Alberto Vargas, y éste no pudiendo acusar tal publicación y atribuyéndome su paternidad, ordenó á sus subalter-

nos que me buscaran y condujeran á la cárcel. Bran las 6 de la tarde del referido día y encontráronme yo en el interior de la pieza de un amigo, desde la calle se me intimó por dos policiares para que los siguiera. Allí nadie tenía atribuciones sobre mí, y antes de salir dejé guardado mi revólver en la gaveta de una mesa. Un policia, atrevidamente entró á cogerlo, pero como yo le hice ver que aquello era arbitrario se detuvo, y acto continuo se me condujo á la cárcel donde después de m micioso registro en mi persona, fui encerrado.

El propio Jefe Político y un policia en seguida no más procedieron á registrar la pieza en referencia, sin permiso, autorización de nadie, ni causa legal para ello, allanando así la propiedad ajena, y de la gaveta ya dicha, extrajeron el revólver; se lo llevaron, y levantándose una información, después de dos horas se me sacó de la cárcel para condenármese por la falta de portación de arma prohibida. Por más que en mi declaración demostré plenamente que no existía la falta porque se me juzgaba, si no en la parcialidad de mi juzgador, mis protestas no valieron.

Apelé ante el señor Gobernador de la provincia y ante esta autoridad se encuentra pendiente el asunto.

Debo reconocer que existe sanción moral en este pueblo, pues tal hecho unánimemente ha sido reprobado y calificado de injusto y arbitrario.

Por demás será decir que tengo preparada la acusación criminal que procede, contra tal funcionario, por mi detención arbitraria, y asimismo la que por allanamiento en su propiedad, debe establecer el inquilino de la pieza de habitación mencionada. Juzgue el público.

Guadalupe, 2 de abril de 1907. MANUEL MARÍN Q.

Cárcel de Limón, 1º de abril de 1907.

Señor don Lic. Luis Castro Ureña San José, Muy señor mío: Le suplico me haga en su Patria un huequito para estas líneas y acepte muchas gracias anticipadas.

"Dígame si Emilio Zeller se ha vuelto loco." Así, cruidito, quieren en San José por teléfono. La razón: el haber salido yo en un retrato que sacaron del negro Gordon aquí en la cárcel instantes después de la semi-cura que, por vía de averiguación, le hicieron.

Caritativos se muestran por allí gente, pues lo es aquí en Limón la gente, deduce de ese hecho una gran afinidad de sentimientos entre aquel interesante negro (q. e. p. d.) y este servidor de usted.

Para los que me juzgan loco va esta explicación: el jueves último como á las cuatro de la tarde un formidable tumulto cambió el orden de los tristes ruidos que en este cuartel-cárcel constantemente mortifican á uno. "Ahi traen á Gordon" dijo alguien cerca á mi calabozo. Imagínese, señor Director, cuál sería mi curiosidad por ver de cerca al "Hán de Limón." Pido permiso para ello y se me concedió. Pero ¡oh desilusión! En vez de una fiera agarrada se presenta á mi vista un pobre diablo acostado en una camilla con los intestinos colgando y los ojos en blanco. A poco presentóse el Médico del Pueblo (un doctor Sangredo de nueva especie) y echando mano de las heramientas, preparóse á cortar. Algo siniestro debió ver el herido en aquel instante, pues mirando de hito en hito al sujeto, le preguntó: "Doctor, usted va mata á mí?" (¿Oh suspicacia de los moribundos!) "No, hijo, yo no asesino la gente como lo haces tú", contestóle el galeno. Y ¡zas-zas! con una rapidez que no le envidiaria Teléforo Vargas cortó aquella carne colgante, tapó el hoyo y... abur. Antes de partir prohibió al médico forense que se trasladara al hospital.

Desnudo en la camilla pataleaba el desdichado á gritos una cobija. Me acerqué y tomo el pulso y noto que tiene un calor á mi calabozo en busca de un termómetro que para mi uso he comprado para servir á los médicos forenses, se lo pongo al lugar propio y al retirarlo me demuestran que tenía 39 grados de calentura. Suplico entonces que abrigaran aquel infeliz y me contestó el oficial de guardia que "esto (refiriéndose al cuartel) no era hospital y que no se hallaban preparados para esos casos". Volví á mi calabozo en busca de una cobija y una almohada, con cuyos objetos se mitigó un tanto el cruel abandono en que habían d-jado al desgraciado. En esto el fotógrafo entró y ahí tiene usted señor Director, relatado el cuento.

Ahora bien, acerca de mi persona circulan por esos tristes rumores de todas las especies y calibres, y por lo tanto, extraño sería no oír sobre aquel acto de piedad mío, comenta los desfavorables, siendo esta el arma que constantemente esgrimen contra mi unos cuantos detractores gratuitos (y digo gratuitos por que ignoro si les pagan).

Mas, nada importaría si pararan ahí, pero imagínese, señor director, que entre las cuarenta ó cincuenta declaraciones que hay en la causa que se me sigue, sólo están contestes las que me favorecen, y en las que me dañan, no encuentra usted tres iguales. Le citaría nombres si no fuera por las comparaciones que el público haría entre unos y otros declarantes.

¡Asombra ver qué pronto se han colocado ó mejorado de posición aquellos que me dañan!

—En este in-pace en que la justicia me tiene he hecho con personas y cosas un manojo y lo he exprimido, regalándome el zumo todos los elementos necesarios para escribir un drama moderno. Hace pocos días terminé éste y he rogado á un amigo residente en Estados Unidos que me lo haga imprimir.

No sé si las circunstancias me obligarán á hacer circular dicha obra antes de que se ponga en escena, pero de cualquier modo, ciento usted en breve con un ejemplar. Todo lo que el teatro contemporáneo requiere contiene: banqueros y banqueras, señoras oficinistas, empleados públicos, médicos, abogados, hoteleros, etc., etc., y unos cuantos intrigantes menudos que encajan admirablemente en sus papeles de comparsa con los protagonistas de la trama. Y todos, absolutamente todos, con sus nombres propios. Le aseguro que habrá que oír el crujir de huesos y el rechinar de dientes.

Como obras de autores desconocidos necesitan siempre de algún reclamo anticipado, me permito cerrar estas líneas, por vía de anuncio, con un fragmento de la dedicación de la mía: "A la señorita Nora Alvarado

Y si acaso oyeres murmurar un día de algún cruento dolor; si escuchas hablar de una agonía que por el mundo mi maldad causó; antes del fallo de la causa mía.... ¡Acércate á mirar mi corazón!"

EMILIO ZELLER

Yendo y viniendo

Desde que el festivo Fray Juan ha dispuesto que se le oxide la pluma, y Armando Cardenal ha dejado sus flores, y Paterfamilias se deshace de gozo por el triunfo de su cruzada contra ciertas cosas de la Enseñanza, me hacen falta en Patria el terroncito de azúcar de los unos y la picante salsa del otro.

Esos señores y amigos se han cansado, ó están repeniéndose de los ayunos de Semana Santa, cosas ambas que vienen en perjuicio de los que nos solazamos con sus producciones.

¡Qué no se duerman sobre sus laureles, y si están dormidos que despierten! —Hoy jueves, á las doce y media del día, en la ciudad de Cartago se jugará una lotería en que el premio mayor consiste en una excelente fina situada en Tuerrique, á diez minutos del ferrocarril.

Perteneció al Presbítero José Piñeiro y se rematará con una base de cinco mil colones. En concepto de conocedores, dicha fina vale más de 25 mil colones, pues las 36 hectáreas de que consta son terrenos feraces y de explotación.

El rematario se llevará por poco costo una valiosa joya.

A Cartago, pues, hoy, por temprano, todos los que tengan dinero.

—Leo en un periódico extranjero lo siguiente: "una máxima patriótica y de buen sentido nos ordena proteger las industrias nacionales, porque así nos favoreceremos á nosotros mismos;" y agrego aplicándola: visite usted la panadería "La Josefina" de don Alberto Ojito y se convencerá que la máxima tiene razón, porque es industria nacional y porque hace el mejor pan.

DOMINGO DOMINGUEZ

Almanaque de abril de 1907, por Pedro N. Gutiérrez

Día 21 Sol en Tauro á 12h 40m. a. m. Orto ap. á 5h 45m. Ocaso ap. á 6h 10m.

Feria de ganado en Heredia

BOLETIN DE AYER

Esta semana la venta estuvo bastante buena, y en cambio muy malo el ganado y poco, pues lo más que hubo en la plaza era sobrante de 8 y 15 días atrás. Los precios estuvieron bastante altos debido al poco ganado que hubo. Tuvieron ganado los señores:

José María Hidalgo, 46 novillos "Barahona" vendió á Cr. 80

Leopoldo Hidalgo, 40 " " " " " " 73

Casimiro Villalobos, 20 " " " " " " 90

" " " " " " 66

EN SAN JOSÉ TODO AL PESO

Castro & Cª, 24 novillos "United Fruit" vendió á Cr. 79

Fernán González, 30 " " " " " " 67

" " " " " " 92

Para la semana entrante sabemos vendrán cuatro partidas: Barahona, Feo, United Fruit y Muñoz.

CORRESPONSAL GANADERO

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C₁ 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turul

El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COOTS**

| DIA | PLEAMAR h. m. | Duración del día 12h. 22m. | Duración de la noche 1 h. 38m. |
|-----|---------------|----------------------------|--------------------------------|
| 1. | 4 51 a. m. | | |
| 2. | 5 32 | | |
| 3. | 6 14 | | |
| 4. | 7 9 | | |
| 5. | 7 9 | | |
| 6. | 8 15 | | |
| 7. | 9 41 | | |
| 8. | 11 14 | | |

Las probabilidades del tiempo del cinco al once son de fuertes vientos y 3 días de lloviznas.

CRONICA

Matrimonio.—El lunes 15 del corriente mes contraerán matrimonio en Cartago, en la iglesia de San Francisco, el señor don Pastor Torres con la simpática señorita Rosalía Guzmán. Felicidad deseamos al amigo Pastor y a Chalia en su nuevo estado.—E.

Para hoy en el salón del Palace Hotel anuncia una bonita función el club de Santa Ursula. El precio de entrada, un colon, está al alcance de todo el mundo NUEVO SECRETARIO. Acertadísima, nos parece la elección de don Anastasio Alfaro para secretario de la sociedad nacional de agricultura, en reemplazo de don Pablo Biolley. El señor Alfaro, es hombre que conoce mucho de agricultura, muy dedicado a sus labores y además en otro tiempo desempeñó el mismo puesto a entera satisfacción de todos los miembros que forman esa sociedad. Nos alegramos sinceramente de que se le nombre.

Sifilicida.—El depósito del maravilloso medicamento que cura radicalmente el terrible mal de la sífilis en el corto período de tiempo de cuarenta días quedó instalado en la botica *El Progreso*.

El sifilicida del Dr. Frau, contra tan penoso como repugnante mal, es el único específico verdad. De algunos meses a esta parte han aparecido reclamos de medicamentos que dicen curar la sífilis, medicamentos que no son otra cosa que serviles imitaciones del doctor Frau, los cuales, en vez de curar, sólo sirven de calmantes incapaces por lo tanto de realizar cura alguna, aunque el paciente se encuentre en primer grado.

Los que quieran curarse con rapidez deben dirigirse a la botica *El Progreso*, único depósito de la verdadera medicina que radicalmente cura la sífilis, donde se les pondrá de manifiesto el testimonio de personas que se han curado radicalmente en el corto plazo de cuarenta días.

La ratería cunde. Ya no es sólo en la ciudad sino en los campos donde se atenta contra la propiedad. Ha poco vino noticia de una cuadrilla que alarma a los vecinos de Sarchí, serán la pobretía ó la vanancia el móvil de este fenómeno social?

En la estación del Atlántico se están haciendo grandes preparativos para reformas, lo cual nos ha sorprendido agradablemente, pues ya hacia años estaba decretado.

Felicitemos a la numerosos viajeros que transitan por esa estación, pues creemos que dentro de breves meses tendrán amplias y cómodas salas de espera donde hacerlo hasta la exacta hora de los trenes.

Rhum Quina, del Dr. Góerman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colon el frasco. Marca registrada. 1 m.

A granel. En la Junta de Caridad se deposita la suma de 18,600 colones para el pago de los números que salgan favorecidos en el próximo sorteo de la lotería.

—Por escrito han de hacer la reclamación, los señores maestros que crean no se les ha asignado la categoría que les corresponda ó con derecho a plaza distinta de la concedida en acuerdo número 403 del 30 del pasado que organiza el personal docente de las escuelas de la República. Dichas reclamaciones han de presentarse a la secretaría de Instrucción pública antes del sábado 13 del corriente.

—Buena venta de géneros para uniforme, hace hoy el almacén de don Manuel Romero. También en la tienda "La gran Señora" a precios módicos se consigue el género para uniformes del Colegio Superior de Señoritas.

Viaje. Hoy en el tren de la mañana

salió para Limón, donde tomará el vapor para Manchester el joven don Bernardo Camacho.

Opinión del Jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, acerca del coñac "Medical Reserve": "El jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, doctor don Ercole Bertoni, nos escribe con fecha 19 de febrero de 1907, refiriéndose al coñac "Medical Reserve" lo que sigue: "He examinado las botellas del coñac "Medical Reserve" que tuvieron a bien remitirme, y del análisis resultó que dicho coñac es exento de sustancias nocivas procedentes ya sea del modo de preparación que del modo de conservación; y que por su composición debe clasificarse entre los coñacs destilados de sólo vinos, puros y aromáticos."—Valiente & Ca., únicos concesionarios para Cuba y Costa Rica.—1 m.

Va el joven Camacho con la idea de hacer concienzudos estudios en el comercio. Le deseamos feliz viaje.

Los que viajan. De Atenas llegó don Enrique Ovarés. De Grecia don Rigoberto Vega. De Palmares don Marcelino Pacheco.

—Regresó de su viaje por la vía del Pacífico el doctor Fonseca Calvo.

Para EE. UU. partirá en breve don Aniceto Odio y tres de sus señoritas hermanas.

Contrabandos. Suma y siguen: la sección del resguardo del centro de servicio en esta ciudad, al mando del jefe don Pio Oconitrillo, aprehendió en Desamparados de Alajuela en terreno de la sucesión de Florentino Montenegro una fábrica completa de aguardiente clandestino con 500 litros de fermento.

—El resguardo de San Ramón con su jefe don Francisco Chacón, tomó en el Carrizal de Alajuela a las 5 p. m. de antier y en terreno de Antonio Molina otra fábrica completa más 500 litros de guarapo.

Enfermo de bastante cuidado se halla en Cartago el caballero don Alberto Jiménez. Deseamos su pronto restablecimiento.

Paseo. Varios miembros del Centro Católico en celebración del domingo de Pascua y acompañados de muchas señoritas llevaron a efecto un paseo a la hacienda La Mercedes, donde según nos informan hubo derroche de entusiasmos. Nos alegramos.

Aclaración. Por un error de copia en nuestras rápidas policíacas de ayer, salió el nombre del correcto caballero don Arturo Beer por el del jamatcano Arturo Bern conste pues así.

Hielados inmejorables de piña, fresa guanábana, etc. hace el vendedor ambulante Manuel Henández. Los recomendamos en estos días de calor.

Lectores a la Biblioteca Nacional, el 2 de abril. A periódicos 27. A obras 11; Nacionales 37, extranjeros 1; obras leídas, 13 literarias, 2 jurídicas y geográficas 1.

Defunciones. Día 3.—Julia Manuela de las Mercedes Castillo Quesada 1 mes 26 días; distrito Hospital Mariana de las Mercedes Chaves, 9 meses 8 días distrito Catedral.

Nuevo administrador. El conocido comerciante don Federico Novoa ha tomado a su cargo la administración del "Restaurant Central" lo que vendrá en beneficio del público, pues el señor Novoa tiene en proyecto introducir reformas de mucha consideración en el establecimiento hoy manejado por él.

Anoche celebró sesión la municipalidad de San José. Por falta de espacio no damos hoy la minuta de lo acordado. Mañana lo haremos.

ANUNCIOS DEL DIA

Zelaya en Costa Rica,

dispuesto a competir en la compra de los MAGNIFICOS ESTABLECIMIENTOS que vende en condiciones liberales Ernesto Valverde Soto.

Están situados en la villa de San Mateo, en Santo Domingo de este mismo cantón, 6 Hignito, que queda en la carretera a Esparta.—Se componen de tienda, taquilla, pulpería y botica.—Vende todos los establecimientos ó uno solo, pues por tener mucho que atender es que realiza.

Desde luego el comprador puede contar con colocar su dinero al 20 por.

En la capital, entendiéndose con Tobias Valverde Soto, y en Santo Domingo de San Mateo con Ernesto Valverde Soto.—15v

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de monedas antiguas, entre las cuales hay algunas del tiempo de los Césares, antes de Jesucristo. Para pormenores, don Pio Acuña, en Cartago.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. de 1 a 5 p. m.

AVISO IMPORTANTE

Se desea alquilar ó comprar por mensualidades, una casita con terreno (1,500 varas cuadradas aproximadamente). Lo más cerca posible de San José. Dirigirse A. M., Apartado No. 7.

AVISO

Para un barbero honrado y que le guste trabajar, hay un puesto vacante en la "Peluquería Aséptica."—15v

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C₁ 4.00 el par. Órdenes acompañados de su importe, se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—*Estanislao Jimenez*—1 m.

VENTA

300 varas al Sur del Parque Central, calle del Pacífico, se vende una casa propia para establecimiento de comercio y para habitación. Entenderse con su dueña en la misma casa,

San José, 14 marzo 1907.—15d

Agencia de funerales

He abierto nuevamente mi agencia de funerales.

Me comprometo a efectuar los trabajos con actividad como antes: Desde conseguir el ataúd hasta dejar los restos en el Cementerio. MI NUEVA AGENCIA facilita a los dolientes toda clase de garantías.

EMILIO ALPÍZAR

Buen negocio

Vendo en esta ciudad una finca constante de 6 casitas de alquiler, situada en la Soledad.

Para precios y condiciones entenderse con el que suscribe.

BERNARDO CAMACHO M.

San José, 13 [21] 1907.—1. m.

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos "Susinis" en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos. ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: "Únicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co." Pidanse cigarrillos legítimos a "La Alhambra" y ¡alerta! con las falsificaciones.

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LECHE

Pídase en los principales establecimientos y en el mercado la leche seca en polvo y por mayor al agente.—Apartado 104

Es leche absolutamente pura sin adición alguna y esterilizada. Con sólo añadir agua caliente, un litro para 130 gramos de polvo se reconstituye leche normal imposible de distinguir de la leche más fresca. Resulta costando solamente 15 centavos botella. El polvo de leche en lugar seco se guarda indefinidamente.

El agente exclusivo, J. E. VANDER LAAT

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y a la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Curan las Calenturas, Fiebres, Acharques biliosos, Estreñimiento, Inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del Estómago, Hígado y Riñones.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA Para quitar las Pecas, Manchas, Asjerezas, etc., del Cutis.

Tipografía de la empresa PATRIA

LA JARDINERIA LA FLOR

de ALFREDO BRADÉ, avisa que por mayor o modalidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrá hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
Cerveza Negra Marca Estrella

Avisos económicos

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo. Avenida Central, frente a la Eureka.— José, Costa Rica.

Buen Negocio

Hará el que compre una casa situada en San Pedro del Mojon frente a la línea del tranvía, y con todas las comodidades posibles para una familia regular. En esta oficina informarán. i. mes.

A LAS Damas les Gusta



La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Porque da carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve a la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y a otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ello, por el contrario, suma sus propiedades benéficas a la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza a aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres ó cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud perenne.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la Tos, Resfriados; restablece los débiles pulmones, y cura todas las enfermedades de estos órganos.

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.



Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS

Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY, 548 Pearl Street, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa esta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Ud. lo que ha hecho por otros.

Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion es lo que todos buscan: SALUD Y FUERZA. REFRESCA Y ENRIQUECE.

BOTILA DE PARIS

C. a. ultorio del Dr. B. D. T m yo

NATRIUM CINNAMYLICUM - CINAMATO DE SODIO Importado expresamente de la Casa de Merk, para inyecciones hipodérmicas en el tratamiento de la TUBERCULOSIS, procedimiento que tan buenos sucesos ha dado al doctor Sánchez; Ligna, también para uso hipodérmico en la curación de la SIFILIS, REUMATISMO y enfermedades DE LA PIEL; Santal Monal, para la rápida terminación de la BLENORRAGIA: Jeringas de suero antidiabético, mil medidas; paquetes de suero estrepitocóico ó antiestrepitocóico; surtido completo, de drogas, perfumes y diversas especialidades; PURIFICACION y distintos preparados contra la Sifilis. Dolores reumáticos y Empobrecimiento de la sangre; Mercurio de Parke-Davis, etc.

Farmacéutico Regente, OCTAVIO SABORIO

Consultas gratis para los pobres, de 1 á 2 p. m.

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

HENO HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca, y por partidas grandes dirigirse á M. A. GUTIÉRREZ.—Curridabat.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. A quilo muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

LA BARCELONA

Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPE

Rompopo, Sirope de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.

Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

San José, marzo 12—1 m

RAFAEL ROJAS ALFARO

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como elegante Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que para los pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, fiestas y cafés. Comen todas las noches.—Servicio á la carta, con reservado para familiares.

LA DEMOCRACIA de Rigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Ajmor, y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIALBA

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Único depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detal.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS